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邻居 6 点

就起来扫雪

家住运河边电厂家属院
的李先生说，前天聊城下了
一场雪，地上堆了厚厚一层。
原以为第二天一早上班出
门，小区里路会比较难走，谁
知道出门一看，楼前的雪早
已扫干净。原来是邻居早上 6

点多起来扫雪了，当时自己
还在睡梦中，他心里有点愧
疚。

楼下宠物叫了一夜

阿尔卡迪亚小区居民何
先生说，昨晚听到外面一直
有小狗在叫，他比较累也懒
得出去看。第二天早上一开
门，一条小狗扑了进来，摇着
尾巴到处嗅。经过询问他才
知道，是楼下邻居早早关门，
把宠物关在了外面，小狗在
外面叫了一整夜的门也没叫
开。

楼道常遭电动车堵

劳动局家属院王女士
说，这几天天气不好，常有邻
居把电动车放到楼梯口，一
早一晚想出门都很困难。今
天一大早，她拿着东西出门，
差点碰到车子上摔一跤。她
说，以后可能恶劣天气会多
一些，希望邻居们都能把车
子放到储藏室，免得堵住楼
梯口影响他人出入。

(杨淑君)

别挤啦！
别挤啦！
每到孩子上下学时间，市

区北顺小学幼儿园门口就挤得
水泄不通，给附近小区居民出行
造成不便。

我建议车辆进入该路段时，

尽量错开上下学人流高峰时段，
如果赶上下学时间最好绕道。同
时，道路两旁的商贩不要占道经
营，行人也不要停留，最好快速
有序地通行。

(读者：石金星)

出租车
别悄悄调价

日前，聊城城区出租车要调
价一事闹得沸沸扬扬，很多市
民对不开听证会感到费解。

笔者得知，广州、上海、
成都、杭州等城市都召开过出
租车调价听证会。举不举行听
证会市民没有决定权，但作为
乘客最起码的知情权还是有的
吧？

出租车司机的确很辛苦，

但涨价应给出合理的理由，这
是市民最起码的知情权，不能稀
里糊涂悄悄调价。

(读者：柳凤春)
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11 月 29 日晚，由于风雪较
大，聊城全市幼儿园及 1000 多
所初中、小学接到通知， 30 日
全部停课半天。当天下午，聊
城市市委书记宋远方给市教育
局局长打电话，肯定了教育部
门及时启动紧急调课的预案。
(齐鲁晚报 11 月 30 日消息)

大 雪 袭 城 ， 早 晨 结 冰 路
滑，孩子上学路上的安全就成
了问题。聊城市教育局紧急启
动调课预案，使全市学生避免
了因路滑产生的各种危险，凸

显了教育部门以人为本的管理
理念，值得叫好。

曾几何时，在高考指挥棒
下，教育主管部门、学校、家长、
学生四位一体，围绕学生成绩绞
尽脑汁，加班加点，绝不放过能
让学生学习的每一分钟。不管天
气多恶劣，不论黑天白夜，学生
总是风雨无阻去上学。学生的身
体能不能承受暂且不说，安全事
故时有发生。

大雪天停课凸显以人为本
的管理思想。在教育管理上，围

绕孩子转是教育部门的工作中
心，但围绕的不应全是孩子的成
绩。聊城市教育局此次大雪天停
课，正是跳出“以成绩为中心”的
藩篱，转变为“以孩子为中心”，
这才是真正的“以人为本”，体
现了政府办学思路的一个重要
转变。

学校的及时贯彻让“以人
为本”彰显得淋漓尽致。教育
部门要求建立“学校、家长、
学生”三位一体的信息交流平
台，围绕孩子进行全方位的沟

通。鉴于雪情加大，学校接到
通知时已是下午放学后，但各
学校利用手机、电话、短信、
QQ 群等交流平台，迅速将消息
下发。

聊城此次大雪天停课预案
的成功实施，证明了“以人为本”
不是一句简单的空话，是教育部
门、学校、老师和家长认识和行
动的提高。聊城大雪后停课这类
动作定能成为机制，也期待更多
人性化教育出现在日常生活中，
毕竟孩子是这个社会的未来。

大雪天停课折射教育以人为本
□张洪泉

今年的大白菜收购价一直
维持在 5 分钱左右一斤，东昌
府 区 沙 镇 的 菜 农 本 来 就 很 发
愁，前几天一场大雪又掩埋了
近千亩大白菜，菜农不得不一
大早到菜地抢收。(齐鲁晚报 12

月 1 日报道)

菜 农 辛 辛 苦 苦 劳 作 了 一

季，种子、肥料花了不少钱，
原本想有个好收成，没想到祸
不单行：一是赶上了超低的收
购价，再就是被大雪掩埋，不
少菜农欲哭无泪。

菜农踩着泥水到地里抢收
白菜，说明还是想挽回一些损
失，有的菜农直接放弃了抢收，

要不是凉透了心，他们怎么会眼
睁睁看着白菜烂在地里？

前不久，本报发起“你我
来买爱心菜”活动，帮菜农们
卖出了几百吨早熟白菜，现在
地里的是晚熟白菜，如果不及
时抢收出来，就会烂在地里，
菜农将血本无归。不少菜农期

盼白菜价格能有所上涨，以减
少损失。

笔者一方面希望有关部门
及 时 介 入 ， 帮 助 菜 农 出 谋 划
策，把损失减少到最低程度；
另一方面，期待农超对接能继
续深入，让菜农不再为蔬菜销
路犯愁。
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